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Résumé 

Cette étude porte sur les symboles et environnements de justice chez Albert Camus et Franz 
Kafka, deux icônes littéraires qui se sont largement préoccupés  à dénoncer   les injustices qui 
caractérisaient le 20ème siècle, et qui rongent davantage la race humaine. Non seulement que 
Camus et Kafka représentent deux façons d’écrire et deux  espaces littéraires, l’une de leurs idées 
maitresses est la justice. L’analyse  de ce  thème qui se  juxtapose avec l’injustice présente son 
opération  dans un univers plein de symboles.  Afin donc  de donner plus de clarté sur ce que 
Camus et Kafka pensent de la  justice, et plus d’illustration sur  le fondement et les principes 
pour la bonne pratique de la justice, cette  thèse se propose d’exploiter et interpréter   les signes 
et symboles de justice dans  Les Justes, La Chute et L’Hôte de Camus, Le Procès, Le Verdict et 
La Colonie pénitentiaire de Kafka. Elle tient compte de l’environnement socio- culturel, 
économique, politique et physique  de l’homme ; environnement dans lequel la pratique de la 
justice est devenue un leurre, malgré l’établissement des appareils judiciaires et la présence des 
institutions morales. A travers une analyse de  leur idéologie  absurde qui reflète à la fois la 
nature irrationnelle du monde et  les valeurs, l’étude  démontre comment  Camus et Kafka  
dévoilent les injustices du  sort et de l’humanité. Elle   propose  également une justice pour soi et 
pour tous, et non sans décrire  l’environnement  ou milieu de justice favorable. L’interprétation 
symbolique de la justice de leurs écrits révèle  les éléments de la Nature (la terre, le soleil etc.) 
comme des actants principaux pour le fonctionnement et la bonne pratique de la justice. C’est 
d’ailleurs pourquoi leur déclaration sur la justice est profonde de significations. L’étude s’appuie 
sur  la sémiotique de la littérature de Sanders Peirce d’objet, signes (symboles) et interprétations 
(significations) et la théorie écocritique de Cheryl Glofelty qui étudie la nature dans les textes 
littéraires. Par rapport à cette étude, les diversités de la création sont naturellement appelées à 
collaborer pour  le triomphe de la justice. D’où l’appel à la  pratique d’une  justice  guidée par 
une loi  non écrite  réglant silencieusement les activités de l’environnement physique de 
l’homme et  influençant profondément la symbiose entre l’homme et la nature, c’est-à-dire 
l’observation prudente et symbolique des attitudes humaines, l’observation et l’écoute attentive  
de la voix de la nature avant, durant et après  les interprétations de certains faits juridiques, 
humains et environnementaux. L’étude projette également  la puissance de la fiction légale et 
crée  une plateforme pour des recherches interdisciplinaires. 

 

Mots clés : justice,  symboles,  nature,  environnement,  littérature absurde 
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Abstract 

This Research is on symbols and environments of justice in the works of Albert Camus and 
Franz Kafka, two literary icons who were largely preoccupied with denouncing the injustices that 
characterized the 20th century, and that continue to plague humanity. Not only that Camus and 
Kafka represent two ways of writing and two literary spaces, one of the major themes in their 
works is “justice”. The analysis of this term that is closely associated with the theme of injustice, 
presents the rule of justice in a world full of symbols. In order to bring more clarity on what 
Camus and Kafka conceive as justice, and to further illustrate the foundation and principles for 
the good practice of justice, the study seeks to explore and interpret signs and symbols of justice 
in The Just Assassins, The Fall, The Guest by Camus, The Trial, The Judgment ,The Penal 
Colony by Kafka. The study takes into consideration the socio-cultural, economic, political and 
physical environment of Man, an environment where the practice of justice has become a 
delusion, in spite of the establishment of legal and moral institutions. Through an analysis of 
their common ideology of Absurdity that reflects the irrational nature of the world, as well as 
values, the study demonstrates Camus and Kafka’s approaches of denouncing the injustices of 
fate. It also proposes a favorable milieu for the thriving of justice. The symbolic interpretation of 
justice in the texts reveals elements of Nature (the earth, the sun, etc...) as principal players for 
the rule of justice. This is why the authors’ pronouncements on justice are deeply significant. 
Based on this, the study relies on Charles Sanders Peirce’s literary semiotics of object, signs 
(symbols) and interpretations (meanings), and on the ecocriticism of Cheryll Glofelty which 
studies nature in literary texts. In relation to this study, the diversities of creation are naturally 
called upon to collaborate for the triumph of justice. Consequently, there is need to practice this 
justice that is guided by an  unwritten law, that silently regulates activities in the physical 
environment of Man, thereby  influencing the symbiosis between Man and Nature. In other 
words, the careful and symbolic observation of human attitudes, the watch and attentive listening 
to the voice of Nature before, during and after the interpretations of certain court, human and 
environmental activities are of paramount importance. The study equally projects the strength of 
legal fiction and creates a platform for interdisciplinary research collaborations. 

Keywords: justice, symbols, nature, environment, literature of the Absurd 
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